



**MANAJEMEN PEMBINAAN SANTRI PONDOK PESANTREN NURUL  
YAQIN RINGAN-RINGAN PAKANDANGAN KECAMATAN ENAM  
LINGKUNG KABUPATEN PADANG PARIAMAN**



**TESIS**

**Diajukan untuk memenuhi Salah Satu Syarat guna Mencapai  
Gelar Magister dalam Ilmu Pendidikan Islam  
Konsentrasi Pendidikan Islam**

**UIN IMAM BONJOL  
PADANG**

Oleh :  
**ZUBAIDAH**  
NIM. 088152393

**PASCASARJANA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)  
IMAM BONJOL PADANG  
2018**

## PERSETUJUAN PEMBIMBING

Tesis ini berjudul “MANAJEMEN PEMBINAAN SANTRI PONDOK PESANTREN NURUL YAQIN RINGAN-RINGAN PAKANDANGAN KECAMATAN ENAM LINGKUNG KABUPATEN PADANG PARIAMAN” oleh **Zubaidah**, NIM. 088152392 telah memenuhi persyaratan ilmiah dan dapat disetujui untuk diajukan ke sidang munaqasyah.



# UIN IMAM BONJOL PADANG

## ABSTRAK

Zubaidah, NIM. 088152392, “Manajemen Pembinaan Santri Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-Ringan Pakandangan Kecamatan Enam Lingkung Kabupaten Padang Pariaman”. Tesis: Program Studi Pendidikan Agama Islam Pascasarjana UIN Imam Bonjol Padang, 2018, 197 halaman.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh keberhasilan Pondok Pesantren Nurul Yaqin dalam melakukan pembinaan santri. Keberhasilan yang diraih Pondok Pesantren Nurul Yaqin tentu telah melakukan berbagai macam upaya selama ini. Salah satu bentuk upaya yang telah dilakukan adalah dengan adanya manajemen pembinaan santri yang baik dan profesional.

Tujuan yang ingin dicapai dalam penelitian ini adalah untuk: (1) Mendeskripsikan Perencanaan Pembinaan Santri Pondok Pesantren Nurul Yaqin; (2) Mendeskripsikan Pengorganisasian Pembinaan Santri Pondok Pesantren Nurul Yaqin; (3) Mendeskripsikan Pelaksanaan Pembinaan Santri Pondok Pesantren Nurul Yaqin; dan (3) Mendeskripsikan Evaluasi Pembinaan Santri Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-ringan Pakandangan.

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif, dengan pendekatan deskriptif, sedangkan sumber data dalam penelitian ini berupa sumber data utama (primer) yaitu manajemen Pondok Pesantren Nurul Yaqin. Sedangkan data sekunder adalah santri, alumni dan jamaah Pondok Pesantren Nurul Yaqin. Teknik pengumpulan data yaitu observasi, wawancara dan dokumentasi. Pengecekan keabsahan data dengan triangulasi data dan untuk menganalisis data dengan menggunakan induksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian yang penulis dapatkan di antaranya: (1) Perencanaan pembinaan santri Pondok Pesantren Nurul Yaqin adalah mulai dari rencana jangka pendek, jangka menengah sampai dengan jangka panjang; (2) Pengorganisasian pembinaan santri Pondok Pesantren Nurul Yaqin digambarkan dalam struktur organisasi manajemen Pondok Pesantren Nurul Yaqin yang terdiri dari Ketua yayasan, pimpinan, wakil pimpinan, wakil khalifah, kepala aliyah, kepala tsanawiyah, kepala sekretariat, kepala guru, pembina asrama dan kakak asuh; (3) Pelaksanaan pembinaan santri Pondok Pesantren Nurul Yaqin adalah dengan menerapkan model manajemen berbasis masyarakat (*Management Based Society*) dan model manajemen berbasis masjid (*Management Based Mosque*).

Karakteristik budaya yang dimiliki oleh Pondok Pesantren Nurul Yaqin Ringan-Ringan adalah *modeling*, *cultural maintenance* dan budaya keilmuan yang tinggi. Metode dan strategi yang digunakan oleh setiap unsur manajemen dalam rangka pembinaan santri di Pondok Pesantren Nurul Yaqin adalah metode hafalan, metode wetonan/bandongan, metode mujaqahah, metode demonstrasi/praktek ibadah, metode majelis taqim; (4) Bentuk evaluasi yang dilakukan oleh unsur pimpinan guna meningkatkan kinerja setiap unsur dalam pembinaan santri di Pondok Pesantren Nurul Yaqin diantaranya adalah meliputi evaluasi proses belajar mengajar, kedisiplinan majelis guru di kelas, kedisiplinan santri, pencapaian target pembinaan yang telah ditetapkan baik target pembelajaran di kelas maupun target pembinaan santri di asrama serta evaluasi kendala yang dihadapi setiap unsur manajemen. Sedangkan evaluasi yang dilakukan oleh unsur manajemen lainnya adalah mulai dari evaluasi harian, evaluasi mingguan, evaluasi bulanan, evaluasi semesteran sampai pada evaluasi tahunan.

UIN IMAM BONJOL  
PADANG